

**Sujet :** [INTERNET] Parc éolien communes de Balanzac et Sainte-Gemme

**De :** "Emmanuelle Sporschill" <emmanuelle.sporschill@gmail.com>

**Date :** 23/06/2024 14:26

**Pour :** <pref-participation-public@charente-maritime.gouv.fr>

Bonjour,

Je découvre le projet de construction de 3 grandes éoliennes sur les communes de Balanzac et Sainte-Gemme, dans la campagne saintongeaise de mon enfance.

Pour avoir parcouru les routes et chemins de cette région pendant des années, je connais les recoins, les villages, la végétation et j'ai suivi son évolution. Ma famille est de Sainte-Gemme, ma mère, mes oncle et tante y sont nés, mes cousins habitent entre Corme-Royal, Balanzac et Saintes. Notre lieu de rassemblement reste la Tour de l'Isleau et ses champs de silex en contrebas.

Je suis architecte exerçant près de La Rochelle, sensible aux énergies douces et à l'environnement. Mais pas à n'importe quel prix.

Je suis effarée par ce projet de parc éolien, dont l'efficacité n'est pas la priorité. Les éoliennes défigurent les paysages et ont des nuisances sonores énormes et incontrôlables.

Nos campagnes même recluses n'ont pas à être abîmées, parce que peu peuplées, et par une société paysanne peu fortunée. La Saintonge est un pays d'histoire, l'Art Roman y est admiré, une unité a perduré dans ce paysage de fermes et de champs. Installer à quelques mètres des hameaux et monuments ces éoliennes dérangeantes fera fuir les habitants et impactera la faune locale.

Trois éoliennes feront beaucoup plus de mal que de bien dans ce contexte, je doute fortement de la rentabilité énergétique d'une telle installation isolée, et le coût, les produits nocifs pour les nettoyer et le manque de connaissance pour les recycler sont des obstacles majeurs. Dans ce paysage bucolique elles deviennent un aberration qui va accroître la désertification des villages environnants. Des hommes et des femmes ont œuvré depuis des dizaines d'année pour raconter l'histoire de ces communes anciennes, avec les restaurations de l'abbaye de Sainte-Gemme, de la tour de l'Isleau, du château de Balanzac. La région est visitée par des vacanciers attirés par les panoramas et la beauté de ces vallonnements, des chambres d'hôtes charmantes attirent chaque année davantage.

Et sans aucun respect, vous faites un projet qui n'a aucun sens dans ce lieu.

Je vous demande donc de retirer ce projet mal implanté.

Cordialement

Emmanuelle SPORSCHILL